
1 

  
Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 27.06.2014 

 
 

 

Niederschrift 

7. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 06.03.2012 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Gerhard Dubrau  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Helmut Beckenhaub  
Herr Ernst-Ludwig Döring  
Herr Manfred Drews  
Frau Marina Glorius  
Herr Georg Grimm  
Herr Florian Törl  

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Stadtrat 
Herr Alois Macht  

Seniorenbeirat 
Herr Wilhelm Köhler  

Schriftführer 
Herr Jürgen Schneider  
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
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Tagesordnung: 
7. Ortsbeiratssitzung Kleestadt am 06.03.2012 
 
 
 1.  Bericht des Ortsvorstehers 
  
 2.  Bericht des Magistrats 
  
 3.  Städtischer Haushalt 2012 
  
 4.  Platz am Bürgerhaus 
  
 5.  Verschiedenes 
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Ortsvorsteher Gerhard Dubrau begrüßte die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder sowie 
einige Gäste und stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Zu TOP 1 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 Das letzte Protokoll wurde durchgesprochen. 

 
1.1 Straßensanierung 
In der Sudetenstraße 12-20 wurde der Bürgersteig instand gesetzt. 
Der Ortsbeirat hätte künftig bei solchen Bauvorhaben gerne eine Info 
im Vorfeld, um Frage seitens der Anwohner beantworten zu können. 
In der Brandenburgerstrasse werden nur die schlechten Stellen ausge-
bessert, eine Grundsanierung der Decke ist wegen der Haushaltslage 
aktuell nicht drin. 
 
1.7 Selbstverwaltung Schausteller 
Es bleibt bei der alten Regelung. 
 
1.10 HGO 
erledigt 
 
1.11 Schilderkataster 
Hier ist aktuell für Kleestadt noch nichts geplant. 
 
1.12 Geschwindigkeitsbegrenzung Fr. Ebert Str. 17-19 
Hier liegt eine Stellungnahme vor. 
Die Situation sollte aber noch einmal überdacht werden, da sich die 
Situation durch den Wegfall des Getränkevertriebs Wörner aktuell an-
ders darstellt. 
 
1.14 Wiese am Bürgerhaus 
Hier fehlt immer noch der Ausgleich durch Feinschotter. 
 
1.15 Wasserspielplatz 
Der Abnahmebericht für den Wasserspielplatz liegt noch nicht vor 
und kann deshalb nicht eingesehen werden. 
 
2. Bericht Magistrat 
Siehe Punkt 3 der aktuellen Niederschrift 
 
3. Kinderfasching 
Hier wurde festgestellt, dass der Zuspruch in diesem Jahr nicht so groß 
war. 
Man will aber an der Veranstaltung trotzdem festhalten. 
 
 
4. Platz am Bürgerhaus 
Siehe separaten Punkt der neuen Niederschrift. 
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5. Verschiedenes 
 
5.1 Neue Schlüssel im alten Rathaus 
Im Rathaus sollen die Schlösser getauscht werden. 
Der Grund wird damit angegeben, dass die Toiletten öfters schlecht 
hinterlassen worden sind. Auch wäre aktuell der Schlüsser-Verteiler 
nicht exakt bekannt. 
 
5.4 Umlagen 
Der Heimat- und Geschichtsverein wünscht Info darüber, wie hoch die 
Umlage-Kosten für die ehemaligen Arzträume im alten Rathaus sind. 
übergeben, die einen Platz dafür am und im Rathaus zur Anbringung 
sucht. 
 
5.5 Toiletten am Friedhof 
Die Toiletten sind meist zugeschlossen. Bei Beerdigungen/Trauerfeiern 
soll gewährleistet sein, dass diese geöffnet sind (Bauhof ist ja vor Ort 
und kann sich darum kümmern). Noch keine Rückinfo! 
 
5.6 Begehung der Halle 
Der Hallenboden zeigt wieder Löcher und Nägel stehen wieder hervor, 
was zu Unfallgefahr bei den Sportlern führen kann. Laut Frau Sauer-
wein lässt der Boden kein Abschleifen mehr zu. Evtl. kann eine Über-
gangslösung durch Platten der Fa. Römmler zu Tragen kommen. 
 
Immer wieder kommt es zu Störungen an der Heizung. Aktuell schein 
ein Regler defekt oder außer Betrieb zu sein, da die Heizung nur ein 
„EIN“ oder „AUS“ zulässt und die Regelung manuell durchgeführt wird. 
Hier wird eine Instandsetzung gefordert. 
 
Das Vordach der Halle sollte gereinigt und der Kanal an der Wohnung 
(Notablauf) ebenfalls gereinigt werden, da sonst wieder eine Verstop-
fung droht, die einen Wasserschaden entstehen lässt. 
 
Durch die Versetzung eines Pfostens oder durch Hinsetzen eines Find-
lings soll das Befahren des Bürgerhausgeländes vermieden werden. 
Ortsvorsteher Gerhard Dubrau Steht hier für Rückfragen zur Verfü-
gung.  
Dies ist als Auftrag an den FB5 zu verstehen. 
 

  
Zu TOP 2 Bericht des Magistrats 
  
 1. Alois Macht beantwortet einige Fragen, die bei TOP 1 bereits doku-

mentiert wurden. 
 
2. Da laut A. Macht das Protokoll der OB-Sitzung vom 22.09.2011 noch 
fehlen würde, wird dieses dieser Niederschrift noch einmal als Anlage 
beigefügt. (Siehe Anlage) 
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Zu TOP 3 Städtischer Haushalt 2012 
  
 Der aktuelle Haushalt wurde dem Ortsbeirat vorgelegt und von diesem 

per Akklamation einstimmig mit „wird zur Kenntnis genommen“ verab-
schiedet. 
 
- Die Bauarbeiten am Verbindungsweg sind wieder aus dem Haushalt 
  herausgenommen worden 
- Die Grundsteuer B wurde bereits erhöht. Dieser sollte eigentlich für   
  den Straßenbau verwendet werden, geht aber in den Haushalt. 
- Der Ausbau der Langstädter Straße wurde auf 2013 verschoben. 
- Kiga: U3 steht fest – die 3. Gruppe kommt 
 
Gesamtsumme des Haushalts steht bei 1,6 Mio. minus 

  
Zu TOP 4 Platz am Bürgerhaus 
  
 Hier fand am Sonntag, dem 4.3. eine Begehung statt. 

 
4.1 Halfpipe 
Die Halfpipe ist machbar – Es steht aber noch eine Stellungnahme der 
Stadt bezüglich der Sicherheitstechnischen Abnahme aus. 
 
Erstmals tauchen Bedenken von Anwohnern auf. 
Herr Kaletta hat ein Schreiben an den Ortsbeirat gerichtet, wo er seine 
Bedenken beschrieben hat (Anlage 2a-2b). Das Schreiben wurde dis-
kutiert. 
Final stände einem „Normalbetrieb“ nichts im Wege, doch befürchte 
man evtl.zusätzlichen Lärm. Es wurde darauf hingewiesen, dass es ein 
Projekt von Kindern und Jugendlichen in Zusammenarbeit mit den je-
weiligen Eltern sein wird. 
Es sollten aber auch andere Standorte zumindest geprüft werden. 
 
4.2 Grillplatz 
Hier soll ein 2. Angebot für den Grillrost eingeholt werden. 
 
4.3 Boule-Bahn 
Eine Boule-Bahn hat eine Größe von ca. 12x3 m und könnte parallel 
zum Wald neben der Skateplatz geschaffen werden. 
 

  
Zu TOP 5 Verschiedenes 
  
 5.1 Werbetafeln 

Herr Zabicki hat die Anfrage an den Ortsbeirat gestellt, um 2 Werbeta-
feln an seinem Grundstück anzubringen. (Siehe Anlage 3a-3d). Dies 
würde die Optik der Ortseinfahrt „verschandeln“. 
 
Der Ortsbeirat hat darüber abgestimmt. Die Ablehnung erfolgte mit 5-
Nein Stimmen bei 2-Stimmenthaltungen. 
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5.2 Info-Tafeln Vereine 
Der Vdk plan aktuell wieder, sein Schaukasten am Lamm anzubringen. 
Am 26.03. soll auf der Sitzung mit den Vereinsvorständen noch einmal 
darüber gesprochen werden. 
 
5.3 Verlegung Haltestelle Heimgesberg in die Friedrich-Ebert-Str. 
Dieser Punkt wurde bereits 2007 diskutiert und abgelehnt. An der Situ-
ation hat sich noch nichts geändert. 
 
5.4 Zuschuss Mobi-Tick 
Hier können wir nichts daran ändern. Die Entscheidung liegt hier einzig 
beim Träger. 
 
5.5 Überdachung am Kindergarten 
Der Elternbeirat hat das thematisiert. Die Kiga-Leitung hat das abge-
lehnt, da die Priorität auf dem baufällig gewordenen Gerätehaus liegen 
würde. 
Denkbar wäre hier eine Elterninitiative, wo die Stadt das Material stellt. 
 
5.6 Weg unterhalb des Sportplatzes 
Helmut Beckenhaub hat hier mit dem Bauhof gesprochen, da noch 
nichts passiert ist. 
Wenn die Arbeiten nicht schnellstens durchgeführt werden, kommt es 
zu teureren Folgeschäden in der nächsten Zeit! 
 
5.7 Neues Geschäft 
Das neue Geschäft Bantschow & Bandschow hat neu eroffnet. 
 
5.8 Radweg in Höhe Kl.-Umstädter Sportplatz 
Hier bleibt das Wasser stehen. Hier soll die Ursache ermittelt und be-
hoben werden. 
 
5.9 Veranstaltung 
Marina Glorius informierte über die bevorstehende Veranstaltung „Das 
ist genau mein Ding“ – eine Bilderausstellung in der Säulenhalle 
 
Nächste Sitzungen: 
26.03.2012 Ortsbeiratsitzung mit den Vereinsvorständen (im Feuer-
wehrgerätehaus) 17.04.2012 Ortsbeiratsitzung (im Rathaus) 
 

 
gez.: Gerhard Dubrau 
Ortsvorsteher 
 

gez.: Jürgen Schneider 
Schriftführer 

 
F.d.R.d.A. 

 
Selina Funck 
Parlamentarisches Büro 
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